

学校と家庭・地域を結ぶ

白布城だより 2020春 * * * * * 号外5

栃木県立真岡高等学校定時制

栃木県真岡市白布ヶ丘24-1〒321-4331

☎0285-82-3413 fax0285-82-2913

★これからの新しい生活様式(抜粋)★

1. 外出… 不要不急の外出禁止。外出時はマスク常用。
登校したり帰宅したら、石けんで30秒かけて顔や手を洗う。
2. 人との間隔…歩く時も座るときも、人と人との間隔は、2m程度あける。
3. 移動… (発症時のために)毎日、「誰とどこで会ったか」をメモ。
4. 検温… 毎朝、体温を測って、すぐにMEMOすることを習慣づける。
5. 買い物… 一人か二人で、スピーディに！商品を手に取って迷わない。
6. 運動… ジョギングなどは、話をせず、少人数で距離を保って行う。
7. バスや電車…友人同士の会話はしない。混雑する時間帯には利用しない。
8. 食事… 料理は個人盛りにする。おしゃべりは慎む。横並びに座る。
9. 換気… エアコン使用時には、1時間ごとに、5分程度、換気する。
10. 遊戯… 屋内(部屋の中)よりも屋外(そと)で遊ぶ。
11. 会話… 可能な限り、真正面を向いてのおしゃべりは避ける。
12. 咳(せき)… 咳エチケット(咳をするときは、自分の腕で口をカバーする。)
13. 3密の回避…「密閉・密集・密接」状態を避ける。

★生徒の皆さんへ★

▼いよいよ6月から平常な学校生活が復活します。4年次生は進路(進学・就職)実現のために、1年次生は、早く真岡高校生活に慣れるために、そして、2、3年次生は、将来の自己実現のために、とても大切な日常が正常に戻ります。

▼さて、生徒の皆さんにお願いします。

令和元年(2019年)までの私たちの日常生活背景と、令和2年(2020年)の日常生活背景とでは、明らかに(根本的に)、状態が変わりました。ですから、政府が掲げた「新しい生活様式」を「日常のルール」にしなくてはなりません。

▼私たちは、これまでの生活習慣が身につけていて、それを変えるのはなかなか大変です。しかし、わがままを通すと「自己中心的な」行動をとってしまいます。

▼皆さん、「世の中が変わった。」「生活様式が根本的に変わった。」だから、「自分の生活も変えよう!」と考えて、これからの生活を送ってください。最初は窮屈に感じることでしょう。しかし、時間が経てば、必ず、不自由に感じないで実行できるようになると信じています。

▼先生方も含めて、みんなで「新しい生活様式」を実践していきましょう。

●これまでの新型コロナウイルス感染の経緯(抜粋)

- 1 2 . 8 (2 0 1 9) 中華人民共和国(以下、中国)、武漢市の病院で感染者が確認される。
- 1 2 . 2 2 武漢市の海鮮卸売市場の従業員から「コロナウイルス」が発見された、と報告される。
- 1 2 . 3 1 中国が、WHO に「湖北省の武漢市で原因不明の肺炎クラスター確認、患者数44名」と報告。
- 1 . 1 (2 0 2 0) WHO、危機対応のグループを立ち上げる。
- 1 . 9 中国で、最初の死亡者が出る。
中国国営中央テレビは、湖北省武漢市で新型のコロナウイルスが検出されたと報じた。
- 1 . 1 0 WHOが、「人・人の感染はない、あるいは、限定的」と示唆。
- 1 . 1 3 タイ国初の流入症例を確認
- 1 . 1 4 WHO、「より広範囲で流行する恐れがある。」と述べる。
- 1 . 1 6 日本で最初に感染者が確認される。
- 1 . 2 0 中国が、初めて「人・人感染」を認める。

- 1. 2 1 中国で、新型肺炎、感染拡大。武漢、死者 3 人に。
- 1. 2 3 **中国が、武漢市を封鎖する。**
中国の専門家チームは、食用として売られているタケネズミやアナグマなどの野生動物が感染源の可能性が高いとの見解を示した。
- 1. 2 4 日本は、中国の春慶節を控え、多くの観光客の訪日が見込まれるため、水際対策に限界がある、との考えを示す。
- 1. 2 5 WHOは、中国の封じ込めを根拠に、「緊急事態」の宣言を見送る。
- 1. 2 6 中国政府は、中国新型肺炎の関係で、団体旅行を禁止する。
新型肺炎、フランス、オーストラリアでも確認される。
中国の感染者は、1,360人、死亡者は41人となる。
- 1. 2 9 武漢市から邦人、チャーター第一便で、今日、帰国。
奈良県在住バス運転手、新型肺炎、初の国内感染。武漢市からのツアー客を乗せていた。
- 1. 3 0 「国際的に懸念される公衆衛生上の緊急事態に当たる」と宣言。
奈良のバス運転手と同乗していた大阪のバスガイド、感染。
- 1. 3 1 武漢からの帰国第一便の帰国者3人、感染確認。
- 2. 1 イギリス、EUから離脱。
中国の新型コロナウイルス感染者が、初の2,000人/日となる。
- 2. 2 各国の感染者は、中国11,860人、日本20人、米国7人、イタリア2人、韓国12人。
- 2. 3 フィリピン40代男性死亡、中国国外、初。
- 2. 5 WHO、中国へ調査班派遣を決定。パンデミックは否定。
4月予定の習金平氏の国賓来日が、新型肺炎で「黄信号」ともる。
- 2. 6 新型肺炎、クルーズ船乗員、10人感染。
中国での死亡者、491人。
武漢市、新型肺炎者の病床、不足。感染者の入院、断る。点滴に行列、10時間。
中国で、原因不明の肺炎に早期に気付き、インターネット上で声を上げ、当局に摘発された武漢市の医師、李文亮（りぶんりょう）氏が、新型肺炎で死去する。
- 2. 8 世界の感染者数、中国31,161人、日本86人、韓国24人、米国12人、イタリア3人。
- 2. 1 1 クルーズ船乗客、65人の感染者が確認される。国内感染者、135人に。
WHOは、新型コロナウイルスが引き起こす疾病を「COVID-19(コビッド19)」と命名。
また、WHOは、新型コロナウイルスが、コウモリから別の動物を介して人に感染した可能性が高い、との見方を示した。
- 2. 1 2 中国の死亡者、1,000人を超える。
- 2. 1 4 新型肺炎、国内初の死亡者が出る。神奈川県在住の80才代の女性。
- 2. 2 2 北海道と埼玉県、10歳未満の子ども、感染相次ぐ。
- 2. 2 3 新型肺炎、栃木県内初感染。クルーズ船乗客60代女性。
- 2. 2 6 Jリーグ、全公式戦計94試合、中止を決定。
真岡市の石坂真一市長は、「3月15、16日に真岡市で開催予定の『全国いちごサミットinもおか2020』を、1年後程度延期する」と発表する。
東京五輪の開催、5月までに判断。
中国、食用のアナグマやセンザンコウなどの「野生動物」の取引禁止を決定。
日本政府は、新型コロナウイルス感染症対策の基本方針を決定、国内の感染拡大防止に乗り出す。
小規模な感染者の集団を「クラスター」と呼び、いち早く見つけて爆発的な拡大に至らないよう食い止めることに重点を置くことにした。
安倍晋三首相は、3月2日から春休みに入るまで全国の小中学校、高校、特別支援学校を臨時休校にするよう要請する考えを表明。
- 3. 2 卒業生と保護者、同窓会長、PTA会長と教職員のみで卒業式を挙行。
- 3. 3 世界の死亡者3,000人を突破。
世界の感染者数は、中国80,026人、日本972人、韓国4,335人
イタリア1,694人 米国88人。
習金平主席の国賓来日、延期を発表。
- 3. 4 国内感染者（クルーズ船を含む。）1,000人を超える。
- 3. 8 「花崗岩がウイルス対策によい」とか「紙製品の製造元は中国」などのデマが飛び交う。
- 3. 1 0 プロ野球12球団が、今シーズンの開幕延期を決断。
- 3. 1 1 **WHO、「パンデミック」を宣言。**
宇都宮大学、白鷗大学など、卒業式・入学式を中止することを決定。

世界の感染者数は、中国80,754人 日本568人 韓国7,513人
イタリア9,172人 米国728人。

政府は、品薄のマスクの転売を禁止する閣議決定をする。

アメリカ合衆国、欧州からの入国を30日間禁止する。

- 3. 12 日本高野連は、春の選抜高校野球を中止することを決定。
東京オリンピックの聖火がローマにて採火。聖火リレーが始まる。
- 3. 13 東京都小池百合子知事は、「東京オリンピックの中止という選択肢はない。」と発表。
「新型コロナウイルス特別措置法（特措法）」が成立する。
世界の感染者数は、中国80,813人 日本675人 韓国7,979人
イタリア12,839人 米国1,663人
- 3. 18 中国80,881人 日本880人 韓国8,320人
イタリア27,980人 米国4,482人
東京五輪、聖火リレー式典縮小、無観客で行うと発表。
- 3. 21 日本政府は、小中高の一斉休校の延長はしない、と確認。
- 3. 24 **東京五輪、21年夏に延期。聖火リレーは中止。**
世界の感染者数は、中国81,093人 日本1,849人 韓国8,961人
イタリア59,138人 米国33,089人
ラグビー、トップリーグの残り試合の中止、決定。
- 3. 25 国内感染者が、**1,800人を超える**。
県立学校、4月8日から再開と指示。
- 3. 26 ジョンソン英国首相、発熱。4. 5に入院4. 14完治、退院。
- 3. 30 世界の感染者数は、中国81,439人 日本1,886人 韓国9,583人
イタリア92,472人 米国123,072人
新型コロナウイルスによる世界の死者数が、20,000人を超える。
- 3. 31 29日にタレント志村けんさんが、新型コロナウイルスにより死去した、と報道される。
- 4. 1 国内感染者が、**3,000人を超える**。
政府対策本部、1住所当たり2枚のマスク配布を決定。
- 4. 5 国内感染者が、**4,500人を超える**。
- 4. 6 世界の感染者、120万人を超える。
世界の感染者は、中国82,574人 日本4,568人 イタリア124,632人
米国312,245人
- 4. 7 **13都道府県に「緊急事態宣言」発令。**
県立学校、9日～22日までの再休校を決定。
- 4. 9 国内感染者が、**5,000人を超える**。
- 4. 14 米国の感染者が、**557,000人**を超す。
米国、死者20,000人超え、イタリアを上回り世界最多に。
テドロス事務局長（WHO）は、新型インフルエンザと比較して、新型コロナウイルスは「致死性が10倍高い」と指摘。
- 4. 16 「済生会宇都宮病院の医師」「県東の小学校勤務の女性」が感染。
安倍首相、「緊急事態宣言」の対象地域を全都道府県に拡大し、期間を5月6日までに延長した。
国内感染者が、**12,000人を超える**。
政府、全国民に対して、所得制限をせずに、新型コロナウイルス対応現金給付「1人10万円」を表明。
- 4. 23 世界の感染者数、250万人を超える。死者、300人を超える。
米国の感染者が、**824,000人**を超す。
国内感染者が、**13,000人を超える**。
- 4. 24 日本全国で感染者集団（クラスター）が125か所と公表。
- 4. 26 全世界での死者が、20万人を超える（2週間で倍増）。
全国高校総体（インターハイ）の中止を決定。
- 4. 27 国内感染者が、**14,000人を超える**。
米国の感染者が、**965,000人**を超える。
- 4. 29 **「コロナ危機、疑心デマ増幅」と、新聞一面に出る。**
世界感染、300万人を超す。
米国の感染者が、**1,012,000人**を超える。
国内感染者が、**15,000人を超える**。
- 5. 1 天皇陛下、御即位1年。「皇室の活動、ほとんど中止・延期」。

- 5. 2 米国の感染者が、**1,040,000人**を超える。
栃木県下、全地点で今年最高の気温。佐野市26.8度真岡市25.2度。
全国の新型コロナウイルスによる死者数、500人を超す。
- 5. 4 **政府は、「緊急事態」の5月31日までの延長を決定。**
世界の死者、25万人を超す。
- 5. 10 栃木県は、感染防止策を徹底したうえで「休業・外出自粛要請」を緩和する、と発表。
世界の感染者数、400万人を超す。
米国の感染者が、**1,309,000人**を超える。
国内感染者が、**16,500人**を超える。
- 5. 11 **県内の一部県立高など「分散登校」がスタート。**
「3密」の回避策を徹底して県内商業施設が営業を再開。
- 5. 12 フランス、55日ぶりに「外出制限」解除。
栃木県高気圧に覆われて、真夏日となる。宇都宮市29.9度、真岡市29.8度を記録する。
- 5. 13 佐藤栄一宇都宮市長は、宇都宮市の県内第1号「PCRセンター」を20日に運用開始、と発表。
- 5. 14 **「緊急事態宣言」を、本県を含む39県で解除。**再拡大の場合は、再発令があり得る、との談話。
政府の専門家会議は、新型コロナウイルスの感染状況に応じて、都道府県を「特定警戒」「感染拡大注意」「感染観察」の3種類に区分し、適切な対策を提言。
栃木県、「全休業要請を終了」の方針。
米国の感染者が、**1,417,000人**を超える。
世界全体での死者が、29万7000人を超す。
3月31日に4万人をうわまって以降、1~2日ごとに1万人以上の方が亡くなる状況が1カ月半近く続いている。死者の増加ペースは鈍化していない。
- 5. 16 **県立学校の、分散登校を25日再開。6月1日から通常登校(予定)。**
夏休みを、2~3週間ほど短縮(予定)して、学習の保障に充当する。
韓国で、クラブを発端にした集団感染の4次感染も発生して160人以上の感染を確認。
- 5. 18 宇都宮市で60代女性の感染が確認される。感染者総数は61名。
イタリアで、3月に出された「外出禁止令」が解除となる。
国内感染者が、**17,045人**。
- 5. 19 宇都宮市で40代女性の感染が確認される。感染者総数は62名。
- 5. 20 **全国高校野球夏の甲子園大会、中止を決定。**
第45回「宮まつり」(宇都宮市)の中止を検討。
- 5. 23 コロナウイルスによる失職者、10,000人を超す。
- 5. 25 **安倍首相、「緊急事態宣言」全面解除を宣言。**
WHOのテドロス事務局長は、「我々は、まだ第一波の真ただ中にいる。」と話す。
- 5. 26 県知事、「社会経済活動が本格化するが、感染の可能性がゼロになったわけではない。」と述べる。
栃木県、感染者65人中、46人が退院。
世界でのコロナ感染者数が、550万人を超える。5日間で、50,000人増える。
- 5. 27 **感染の中心が、欧州から中南米に移る。ブラジル37万人超える。**

■下野新聞、朝日新聞、読売新聞等を参照して構成しました。

白布の風～あとがきにかえて～

皆さま、こんにちは。「白布城だより・2020春*号外」も5号になりました。6月から通常の登校になりますので、「号外」は、5号を最終号とします。

新型コロナウイルスに振り回される昨今ですが、安倍晋三総理の談話のとおり、今後、2、3年は続くと思われるコロナ時代の『『新たな日常』を取り戻す、その本格的なスタートが今』のような気がします。先に挙げました「新しい生活様式」は全部で46項目ありますが、少し経てば、それが「現代の日常スタイル」になるのではないのでしょうか。マスク常用の時代が到来しましたが、筆者は、1984年に公開された宮崎駿監督のアニメーション映画、『風の谷のナウシカ』に出てくる「腐海(ふかい)」の光景や、腐海の発する「瘴気(しょうき)」から身を守る「ナウシカ」や「ユバ様」が身に着けている「防毒マスク」を思い出しています。皆さまは、読まれたことがありますか？

「コロナと共生せざるを得ない時代」が到来した現代、私たちも、これまでの考え方、生活のスタイル、生活習慣を見直して、真の「現代人」にならなければなりません。どうぞ、皆さま、日常生活上、最善を尽くしてご自身をお守りください。

●記録・広報係●